

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.772

Jueves 18 de Agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Progresión en el Ebro y aniquilamiento de una División roja

La retirada de voluntarios

Hoy llegará a Londres el informe de Mr. Jhondson, representante inglés en Burgos

Confieren lord Halifax y Mr. Chamberlain

Berlín, 17.—Por parte competente inglesa se afirma que el jueves llegará al Foreign Office el informe del representante británico en Burgos sobre la respuesta dada por el Gobierno del Generalísimo Franco al plan de repatriación de voluntarios.

El texto completo de la respuesta nacional no llegará, probablemente, hasta el sábado o el domingo.

Se entiende que el tono general de la respuesta al plan británico permite abrigar esperanzas, aunque contiene algunas protestas referentes a la forma de realizar la retirada de los combatientes extranjeros.

VENTA DE TRES LANCHAS TORPEDERAS A LOS ROJOS

Roma, 17.—La Agencia Stefani informa que en los astilleros que existen cerca de París han sido vendidas al Gobierno rojo español tres lanchas rápidas, provistas cada una de dos lanzadores. Esas lanchas pueden desarrollar una velocidad de 42 millas por hora.

Oficialmente se da la explicación de que las citadas unidades habían sido vendidas a Suiza.

ENTREVISTAS DE LORD HALIFAX Y CHAMBERLAIN

Londres, 17.—Esta tarde han celebrado una nueva entrevista lord Halifax y el primer ministro inglés, los cuales han continuado el estudio de la situación internacional.

Tanto el primer ministro como el de Negocios Extranjeros han desistido por ahora de reanudar sus vacaciones a causa de la importancia de los problemas internacionales pendientes, tales como el relativo al desarrollo de las negociaciones checo-sudetes y la respuesta del Generalísimo Franco al plan de retirada de voluntarios.

También Jhon Simon, ministro de la Tesorería, ha interrumpido sus vacaciones. Ha llegado a Londres esta tarde y ha celebrado seguidamente una entrevista con Mr. Chamberlain, en la que se trató de cuestiones financieras.

Tres aviones procedentes de Francia vuelan sobre territorio nacional

Burgos, 17.—A las 9,45 de la mañana de hoy, miércoles, tres aviones desconocidos, que procedían de Francia, atravesaron la frontera franco-española y volaron sobre el territorio de los Pirineos, a gran altura y durante unos cinco minutos.

Tanto las noticias de nuestros observadores, como las de los habitantes del país, coinciden en señalar que los mencionados aparatos cruzaron la frontera en dirección Noroeste y la abandonaron en dirección Sureste.

Se sabe que el nuevo ministro sin cartera, Bilbao Hospitalet, mantiene excelentes relaciones con el Frente Popular francés. Se estima que el Gobierno practicará una política todavía más severa que la que ha desarrollado hasta ahora.

Llegada a Pedernales de las 50 niñas de Segovia

Bilbao, 18.—Se han instalado en la ciudad marítima de Pedernales 140 niñas procedentes de las provincias de Segovia y Valladolid.

Las 50 niñas de las que asisten a los padrones de Auxilio Social, acompañadas de tres camaradas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., con título de profesoras puericultoras.

En breve llegará otra expedición de 50 niñas de Salamanca. A comienzos del verano a la meseta castellana. Este la Casa de Ahorros Municipal de Bilbao, propietaria de la Colonia, con el Auxilio Social.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el sector del Segre nuestras tropas han realizado una importante operación, habiendo derrotado a los rojos, que han sufrido durísimo castigo. Se han cogido gran número de prisioneros y mucho material aún sin determinar, quedando un tanque averiado dentro de nuestras líneas y otros tres inutilizados próximos a ellas.

A la hora de dar el parte se habían enterrado 278 cadáveres del enemigo. En el sector del Ebro se ha llevado a cabo un avance, habiendo ocupado nuestras fuerzas varias posiciones después de vencer la resistencia enemiga.

Ha sido deshecha una división roja, que se ha retirado desordenadamente, y ha dejado en nuestro poder gran cantidad de muertos, armamento y material, habiéndose inutilizado un tanque.

En el sector de Cabeza de Buey se han rechazado energicamente algunos contraataques de los rojos contra dos de nuestras posiciones.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Segorbe, Tarragona y Cambrils, y los de los puertos de Valencia, Gandía y Rosas. Salamanca, 17 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

DIA 17 DE AGOSTO DE 1938

LA GUERRA Y AL MARGEN DE LA GUERRA

Los rojos quieren aguantar hasta Noviembre con la esperanza de que triunfen los laboristas en las elecciones inglesas

«Francia también tiene puesto el pensamiento en aquel hecho político. Si triunfa el Gobierno inglés, no sabemos cómo vamos a mantener la situación, y tendremos que coger las maletas y marchar a América»

Sector del Ebro, 17.—Lee esta carta—me dice un oficial que ha derrochado bravura en cuantos combates ha intervenido—, porque puede ayudar a hacer luz sobre las intenciones que abrigan los rojos al prolongar una resistencia que en nada puede alterar el resultado previsto de la guerra.

La carta está escrita en Barcelona y es de fecha reciente. La firma quien parece que se mueve con libertad en los medios oficiales dirigentes, y está dirigida a un comandante de las fuerzas de Lister que, en la huida, abandonó el maletín que contenía su correspondencia particular.

«Ya sé—dice en la carta el personaje en cuestión—que nuestra ofensiva del Ebro se detuvo sin alcanzar lo que se esperaba. La mala suerte se ensaña con nosotros. Los «faciosos» han sido más duros y enérgicos de lo que las primeras referencias nos hicieron suponer, y han caído bastantes compañeros de nuestra organización. Esto nos plantea el problema de sus familias, a las que habíamos hecho creer que iban destinados a servicios secundarios, pero las cosas vinieron mal dadas y hubo necesidad de echar mano de todo el mundo. En Barcelona y en Valencia—seguimos transcribiendo la carta—ha causado impresión, descontento y desconfianza el resultado de los sucesos del Ebro, sobre todo después de la intensa campaña de propaganda que realizamos fundamentada en la promesa de que tal ofensiva sería un hecho definitivo. Hay que tener paciencia ante el hecho de no haberse alcanzado los éxitos esperados. Si se sabe resistir y el enemigo lo consiente, podemos esperar a ver qué sucede en Inglaterra en las elecciones de Noviembre. Francia, que nos ayuda de todo corazón, también está con el pensamiento puesto en aquel hecho político, con la esperanza de que triunfen los laboristas. Si los conservadores ingleses no se hubiesen decidido por Francia, Francia nos ayudaría más descaradamente. Forzosamente hay que esperar a ver lo que ocurre en Noviembre en Londres. Eso mismo dan a entender en París. Aunque podamos esperar, si las elecciones inglesas se inclinan a favor del Gobierno, no sabemos cómo podremos mantener la situación. Fracasados el cañón y el fusil, en lo internacional falta por quemar el último cartucho. Si éste falla... entonces tendremos que coger la maleta y marchar a América.»

Tal es el contenido de la carta. Ella supone un testimonio más de que la ofensiva roja del Ebro obedeció a un juego político en espera del hecho,

incierto, que les pueda favorecer. La táctica política de los Negrín, los Blum y los Stalin es lo bastante clara para que el Caudillo no se haya fijado en ella.

Los marxistas se preparan a resistir en la última línea de resistencia, como si no se hubiese demostrado que las mejores fortificaciones siempre tienen un resquicio del que se aprovecha la sagacidad extraordinaria del hombre providencial que se encuentra al frente de los destinos de España.

FRENTE DE EXTREMADURA

Sevilla, 17.—Se han producido varios contraataques por parte de los rojos. Las posiciones que éstos dejaron en nuestro poder son sencillamente formidables; disponen de alambradas fuertes y abundantes y los refugios contra los bombardeos aéreos son seguros, pues abunda en ellos el hierro y el cemento. Para desalojar de ellas a nuestras tropas haría falta lo que los rojos no tienen: mandos preparados y de gran capacidad para la maniobra, como los nuestros.

Llevar nuestras tropas cinco días de avance, sin disponer de tiempo para comer rancho caliente. Un alto en la marcha era imprescindible, y sobre todo ello, el calor agobiador. Hacía falta proporcionar descanso, y han sido los propios bolcheviques quienes le han proporcionado. El mando nacional, que conoce las aficiones de los rojos, daba por descontado que éstos habían de lanzarse a desesmerados contraataques. En los puntos estratégicos fueron emplazadas las ametralladoras, en espera del enemigo, que no tardó en precipitarse, pretendiendo hacer una preparación artillera, y hasta sacó a relucir la aviación, pero nuestros soldados, como hemos dicho al principio, estaban bien a cubierto en los refugios y aguantaron sin peligro la metralla. Unicamente esperaron la llegada de los rojos, a los que la propia humareda cortaba la respiración. Avanzaban los milicianos hacia nuestras alambradas en carrera indecisa por razón del humo, y es de presumir lo que nuestras máquinas hicieron entre aquellas masas lanzadas a un fracaso seguro.

Tal ha sido el fruto de estas dos últimas jornadas de combate al Norte de Cabeza de Buey, de las que han salido duramente quebrantadas las masas bolcheviques.

LA CONFUSION POLITICA EN LA ZONA ROJA

En Zurich el partido Nacional Suizo organiza manifestaciones de protesta contra Negrín

Protestas en las poblaciones españolas de los Pirineos y en Almería por la solución dada a la crisis. Fracasaron los propósitos de Negrín en lo relativo a la reorganización del Comité. La crisis sigue latente y sin solución posible

Berlín, 17.—La crisis del Gobierno de Barcelona ha causado intranquilidad extraordinaria en las poblaciones de los Pirineos españoles, donde anarquistas y sindicalistas han provocado desórdenes como protesta contra la solución dada al pleito político.

Se dice en estas localidades, con relación a las causas de la crisis, que ésta ha sido debida a la negativa de Ayguadé y de Irujo a que se hicieran más estrechas las relaciones del Comité de Barcelona con la Unión Soviética.

Se sabe que el nuevo ministro sin cartera, Bilbao Hospitalet, mantiene excelentes relaciones con el Frente Popular francés. Se estima que el Gobierno practicará una política todavía más severa que la que ha desarrollado hasta ahora.

Negrín ha marchado a Zurich, donde se temen incidentes

Perpignan, 17.—Desde Barcelona comunican que el doctor Negrín ha marchado a Zurich con objeto de participar en los trabajos del VI Congreso de Fisiología.

Durante la ausencia de Negrín, será sustituido en la presidencia del Comité de Barcelona por el representante de Estado Alvarez del Vayo.

La llegada de Negrín a Zurich está prevista para esta mañana o mañana jueves.

Zurich, 17.—Se nota efervescencia en esta capital con ocasión de la anunciada llegada del presidente del Comité soviético de Barcelona, José Negrín. Esto ha motivado que la Policía haya adoptado medidas

para evitar alteraciones de orden. Los actos de protesta han sido organizados por el partido de la Juventud Nacional suiza que desde hace días viene realizando intensa campaña en el periódico de la organización, contra la España roja y el presidente Negrín. Contra éste van dirigidas las manifestaciones organizadas, que han sido prohibidas por el Gobierno.

SIGUE LATENTE LA CRISIS

Perpignan, 17.—Aunque la crisis del Gobierno rojo de Barcelona ha quedado reducida a la sustitución de sus miembros, las deliberaciones que precedieron a la reorganización han sido largas y agitadas, habiéndose desarrollado desde días antes de plantearse la crisis.

El proyecto de Negrín consistía en llegar a constituir un Comité que pudiera ser considerado moderado o de «orden». Las figuras requeridas para esta maniobra no respondieron al llamamiento, habiéndose negado todos a participar en ella. Ninguno ha querido soportar el peso de las responsabilidades contraídas o la participación en la derrota final.

También se indican, como uno de los motivos de la crisis, las profundas divergencias entre la Generalidad y el Gobierno Negrín, al pretender aquélla adquirir independencia completa y ejercer autonomía absoluta en todos los aspectos de la vida catalana.

El Comité central se opuso a tales pretensiones, pero Negrín persiguiendo no enajenarse la enemiga de nacionalistas vascos y catalanes, ha sustituido a Ayguadé y a Irujo por Roig y Bilbao, pertenecientes estos dos últimos, respectivamente, al socialismo catalán y al socialismo vasco. De ahí que Negrín haya querido salir al paso de la maniobra, diciendo en una nota oficial que «el Gobierno afirma una vez más su respeto a la personalidad y a los derechos de las regiones autónomas».

La crisis, en realidad, sigue latente y sin solución posible. La solución no se consigue con la combinación de hombres y partidos, sino con éxitos en el campo de batalla, y en este sólo hay un vencedor indiscutible: Franco.

Desórdenes en Almería

Berlín, 17.—Según noticias de San Juan de Luz, la crisis ministerial de Barcelona ha dado lugar a desórdenes en Almería, donde los elementos extremistas decepcionados por la situación política, se echaron a la calle, reclamando se constituya un Gobierno de proletarios.

No hay quien lo entienda

La emisora Flota Republicana publicó ayer una nota en la que se pone de manifiesto el caos político en que se ha metido el Comité soviético. Dice así la nota aludida:

Poco después el presidente de las Cortes recibió a los periodistas, diciéndoles que ignoraba cuanto se hablaba.»

«El Tribunal del pueblo», de Barcelona, presidido por un sujeto que se jacta de haber cometido más de 1.000 asesinatos

Berlín, 17.—Desde Barcelona comunican que el «Tribunal del pueblo» está bajo el control de un sujeto que se vanagloria de haber asesinado a más de 1.000 personas de derechas. Durante los primeros días de Agosto, el citado Tribunal dictó doscientas veintiséis penas de muerte, y más de mil condenas a trabajos forzados. También han sido ejecutados 130 soldados acusados de desertión.

La actualidad en la zona roja

Perpignan, 17. (De nuestro correspondiente especial.)—La crisis del Comité de Barcelona ha tenido una solución que ha sorprendido amargamente a los partidos republicanos y ha llenado de indignación a los separatistas catalanes y vascos.

La campaña, iniciada desde el regreso de Martínez Barrio, propugnando la instauración de una «era republicana», ha sido coronada por el más estrepitoso de los fracasos.

Negrín, ante las dificultades creadas por los elementos que pretendían apoderarse del Poder, ha tirado por la calle de en medio y ha contestado dando la patada a Companys y compañeros estatutistas.

Ayguadé e Irujo han sido sustituidos por dos irresponsables, perteneciente uno al partido comunista catalán.

(Continúa en la página 2.)

Un comentario de «Le Matin»

Los voluntarios que luchan en España

París, 17.—«Le Matin» publica el siguiente editorial:

Se habla sin cesar de los voluntarios que combaten en las filas de Franco. Se habla menos de los voluntarios del Ejército rojo, y si hay que creer a un periódico de Londres, de ordinario bien informado, esos voluntarios del Ejército bolchevique español pertenecen casi todos a las naciones del globo entero.

En uno de los sangrientos combates de Aragón, donde intervinieron las famosas brigadas internacionales, más de quinientos combatientes de éstas fueron cercados y hechos prisioneros. 14 eran ingleses, 70 americanos, 42 alemanes, 42 franceses, 31 polacos, 24 norteamericanos, 44 holandeses y en menor número austriacos, yugoslavos, checos, argentinos, suecos, italianos, daneses, irlandeses, dos chinos y un ruso.

Tan reducido número de rusos sería cosa de señalar, sino fuera sabido que lanzan a la lucha a los demás. Cuando la Comisión internacional encargada de la retirada de voluntarios llegue a su punto de destino, será curioso saber los rusos que encuentra. No encontrará muchos. Estos «belicosos» prefieren las trincheras de la propaganda, donde los riesgos son menos.

Confesión de Alvarez del Vayo

El Ejército rojo está condenado a la catástrofe

Nos interesa que nuestras opiniones respecto a la zona roja, que pudieran interpretarse como parciales, sean contrastadas con las de significadas personalidades extranjeras. Y éstas, como nosotros, consideran a los bolcheviques perdidos irremisiblemente. Más aún: esa conclusión es la misma a que en su fuero interno han llegado los dirigentes de la zona roja, los cuales, en el criminal embobamiento a que han llegado a causa de su situación, hacen declaraciones que les comprometen a los ojos de los que siguen creyendo en la farsa presentada.

Alvarez del Vayo, «el payaso de Ginebra», ha hecho unas declaraciones a «Le Populaire»; y éstas han servido para que Henri Beraud, personalidad francesa de gran prestigio nacional e internacional, haya escrito un artículo fulminador de lo dicho por el actual responsable de Estado de la zona roja. Porque Alvarez del Vayo ha repetido la bravata que gritara Companys en 1934, sin perjuicio de que saliese de estampa por las «rietas» racionales tan pronto se oyó la voz imperativa de los españoles; y lo que dijera Bruno Alonso en Santander y González Peña en Asturias respecto de «resistir hasta verter la última gota de sangre», lo que no fué obstáculo para que también esos sujetos en el momento crítico, abandonasen a sus mesnadas y fuesen a esconder su cobardía en una zona alejada de los combates.

Dejemos la palabra a Henri Beraud: «La intervención de «Le Populaire» se distingue «por una brevedad sin ejemplo: alrededor de diez líneas. Hay que suponer que para honrar a la redacción de «Le Populaire» el señor del Vayo ha querido expresarse en «sire concis». Diez líneas decimos, nada más que diez líneas, pero que valen por cien, por mil, como ustedes podrán juzgar.

¡Un minuto!

Esto que van a leer ustedes ha aparecido realmente en «Le Populaire».

Se me creará por mi palabra cuando diga que no invento nada. Sin embargo, si hay incrédulos, les dejo el derecho de comprobarlo. Nada más sencillo. No tienen más que ir a los grandes depósitos donde almacena «ses boullons». Y presentándose allí de mi parte, pueden estar seguros de que serán bien recibidos, podrán leer en la fecha del 27 de Julio—¡jagarrense ustedes bien!—

—Si, por una hipótesis absurda, excesiva—dice M. del Vayo—PERO QUE EXPRESA BIEN NUESTRO PENSAMIENTO (creo de mi deber decir que no invento nada) si nosotros no tuviéramos más que diez mil hombres, cinco mil hombres, continuaríamos batiéndonos con estos diez mil o estos cinco mil hombres. Nosotros luchamos sobre el territorio que

MISA DE PRIVILEGIO

La que se celebre mañana, día 19, a las diez, en la iglesia parroquial de San Miguel, será aplicada por el eterno descanso de la señorita

Felisa Albertos Sanz

La familia, Agradecerá a sus amistades la asistencia a este piadoso acto.

ocupamos hoy. Si mañana no tuviéramos más que una aldea, nos batiríamos en esa aldea.

Se puede suponer que en su calidad de diplomático Mr. del Vayo pesa sus palabras. Si, pues, se admite la HIPOTESIS ABSURDA QUE EXPRESA BIEN EL PENSAMIENTO de su Gobierno el ejército rojo está condenado a la catástrofe.

Que esta es la convicción de las gentes de Valencia y de Barcelona, nadie lo duda. Nadie, en efecto, está colocado mejor que ellos para saberlo. Por lo tanto, se halla próximo el día en que los milicianos de Miaja no serán más que diez mil, no serán más que cinco mil.

Y cuando el «camarada-excelexcencia», que conoce el valor de las palabras declara: «NOS batiremos CON estos hombres», ello significa, seguramente, en medio de ellos.

Se dice: NOSOTROS NOS BATIREMOS en esta ALDEA, hay que entender: CON EL FUSIL EN LA MANO.»

«Como, poco más o menos, es cierto que las cosas sucederán como las concibe en su optimismo reconfortante este caballero sin miedo y sin tacha, hay que esperar a ver el último cuadro de la guardia roja, mantener hasta el último miliciano franco-belga en la última aldea controlada por Moscú.

Mr. Alvarez del Vayo proclama que él será el Cambromne de estos bravos de la última hora. ¡Muy bien! No se pide otra cosa sino que haya quien lo crea. O mejor, se creará si se ve. Porque el camarada Vayo no es el único marxista que emplea ese lenguaje.

«No hubo en Viena un tal Otto Bauer? ¿No hubo en Budapest un tal Bela-Kun? ¿No hubo en Petrogrado un tal Kerensky?»

«No son historias viejas y, sin embargo, se diría que la tierra entera las ha olvidado. Estos personajes, estos lindos charlatanes, estos grandes bozacas, han amotinado a hombres oscuros de un lado al otro de Europa.

Y como este minúsculo agitador del Gobierno Negrín, todos predicaron la guerra civil. Un proletariado, cuya miseria ellos aumentaban antes de exasperar sus rencores, acabó por ir a las barricadas.

En Viena, Budapest y Petrogrado, este pueblo se batió y se batió solo, sin jefes, y duramente, como siempre, para ser vencido, como mañana serán vencidos los rojos españoles, de quienes se improvisa Tirteo el entrevistado del «Popu».

Entonces se verá si el camarada Vayo mantiene la palabra, o si, a semejanza de sus amos y colegas de todas las internacionales, estimará que basta el pueblo para proveer de carne a los cañones. Porque mientras los «bons bougres» acaban de morir en los barrios en llamas de los arrabales de Viena, en los bosques de Hungría donde se colgaba a los bolcheviques, bajo los muros del Palacio de Invierno acibillados por la metralla de los marinos de Cronstadt, Otto Bauer se largaba, en «grand sport», hacia Karlsbad, Bela-Kun huía como una rata por las alcantarillas de Pest, y Kerensky, disfrazado de mujer, olvidada, poniendo pies en polvorosa, cerró la puerta de su dormitorio donde Lenin encontró la cama caliente.»

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Es tonto creer que Alemania tiene necesidad de pedir el respeto político que se le debe

Vuillemin impone a los tripulantes del «Condor» las insignias de pilotos de la aviación francesa

EL COMERCIO EXTERIOR ALEMÁN

Berlín, 17.—El balance comercial correspondiente al mes de Julio ha quedado casi equilibrado. Del mismo se desprende que durante los seis primeros meses del corriente año, las importaciones superaron a las exportaciones.

Las importaciones alemanas durante el mes de Julio alcanzaron la cifra de 472,5 millones de marcos. Las exportaciones ascendieron a 470 millones de marcos. Únicamente hay un superávit de 2,5 millones a favor de las importaciones.

El equilibrio casi completo se debe a la disminución de las importaciones en trece millones de marcos y al aumento de 34 millones en las exportaciones.

LA ESTANCIA DEL GENERAL VUILLEMIN EN ALEMANIA

Berlín, 17.—El general Vuillemin pasó la mañana en el campo de aviación de esta capital, donde se encontraba la escuadrilla de caza que lleva el nombre del «as» de la aviación alemana durante la Gran Guerra.

En el aeródromo saludó el general francés a la tripulación del «Condor» y le felicitó por el gran éxito alcanzado con la doble travesía del Atlántico Norte.

Los citados pilotos fueron honrados particularmente por el hecho de que dos agregados militares al séquito del general Vuillemin se quitaron sus insignias de pilotos franceses, que fueron prendidas en los pechos de los aviadores del «Condor» por el propio general Vuillemin. Los pilotos alemanes pronunciaron palabras de reconocimiento.

El jefe del Estado Mayor del Aire, de Francia, se vio gratamente sorprendido con que el mismo avión que se utilizó en la doble hazaña trasatlántica había sido puesto a su disposición para trasladarse a Leipzig, tripulado el aparato por los mismos aviadores que realizaron la doble hazaña. Con el general Vuillemin marcharon a Leipzig sus agregados y varios altos oficiales alemanes, para visitar una fábrica de aviones.

Puentes y pasarelas de verdad, cada vez tenemos menos y eso hace que nos lleguen con escasez los alimentos imprescindibles para luchar y para sostenernos. Nunca tuvimos tantas bajas como ahora. La División Lister está materialmente deshecha, y la de «El Campesino» se está renovando estos días apresuradamente, y lo peor es que los hombres que nos mandan para cubrir bajas son reclutas sin ningún género de instrucción y tan jóvenes que muchos no cumplieron aún los dieciséis años; es decir, verdaderos chiquillos que se asustan, y con razón, en cuanto empiezan a caer sobre nuestras líneas vuestros «pelinazos».

Nadie se explica la obstinación que tiene el mando en mantenerse dentro de ese cepo donde nos hemos metido voluntariamente, porque va a ser difícil que salga ninguno con vida. Una sola explosión de vuestra artillería produjo más de ciento cincuenta bajas, aunque las trincheras parecen bien fortificadas, si bien tarde o temprano acaban por destruir vuestra aviación o vuestra artillería. Los extranjeros que llevan a segunda línea, sólo los traen a la de fuego para contraatacar; pero para aguantar vuestra acción de desgaste, nuestro machacar constante que desde hace quince días estáis ejerciendo sobre nosotros, para servir, en fin, de blanco, nos mandan a todos los españoles, y, como refuerzos, los artilleros que vienen ahora para cubrir las bajas de los millares de hombres que hemos caído.

He transcrito casi textualmente las expresiones de estas pobres gentes. Y digo pobres, porque por muy marxistas que sean me inspiran compasión, y por muy desconfiados que seamos nosotros, aun creyendo que los rojos son siempre maestros en la simulación, confesamos que esta vez hemos tenido que creer lo que nos han contado. La simulación tiene sus límites, y éstos evadidos de los últimos días hacen afirmaciones tan rotundas, y sus rostros están tan llenos de indignación cuando relatan la forma en que son tratados los soldados del famoso «ejército del pueblo», que no tenemos más remedio que creer que el estado de desmoralización que ya en el ejército marxista extranjero. Las palabras encendidas de cólera y protestas airadas de estas gentes se dirigen, sobre todo, contra aquellos que ni de cerca ni de lejos sufren los rigores de esta tremenda guerra para todos. Ni uno sólo, por un minuto, tuvo el valor de acercarse a presenciar la crueldad de los combates, porque si lo hubieran hecho ellos habrían sido los primeros en engrosar estos rebaños que a diario llegan extenuados a nuestros seguros rediles.

Además de Ayguadé e Irujo, ha habido otra víctima. De hecho el Estatuto de Cataluña ha sido anulado y, para colmo de ironías, precisamente en el día aniversario de su concesión. Todo el Poder queda en manos de Negrín, y éste, que no lo olvide nadie, supeditado a Marty, «el carnicero de Albacete», verdadero amo y señor de la España irredenta.—FARO.

La Prensa de Barcelona acusa la situación política Barcelona, 17.—(C. N. T.), en su editorial de hoy comentando la solución de la crisis, habla de los eternos

Con mucho interés sigue la Prensa de París, de la noche, la visita del general Vuillemin a Alemania. En sus informaciones sobre el primer día de estancia de aquél en Alemania, realiza el gesto del jefe del Estado Mayor del Aire, de Francia, al colocar a los pilotos del «Condor» las insignias de pilotos de la aviación francesa.

Este gesto—dice «Le Temps»—fue muy apreciado por los aviadores alemanes.

LAS MANIOBRAS MILITARES

Berlín, 17.—Los periódicos alemanes continúan protestando contra los rumores que siguen difundiendo por el extranjero acerca de las maniobras otoñales del Ejército alemán.

Un diario escribe que, a pesar de que los círculos competentes hablaron con toda franqueza de la importancia y de la clase de maniobras que se realizarán, se sigue interpretándolas de una manera falsa. En la circunstancia de que los reservistas han de constituir formaciones propias, se quiere ver un acontecimiento extraordinario. Después de todo, lo que debe molestar más a ciertos círculos es ver cómo Alemania gana el tiempo sin descuidar otros problemas económicos y culturales. Es tonto creer que Alemania tiene necesidad de pedir el respeto político que se le debe. Se ignora el desarrollo interior alemán si se cree que Alemania busca aventuras. Una aventura es que Londres y París no comprendieran a tiempo lo que necesitaba Alemania.

EL SECRETARIO DE PROPAGANDA DE HUNGRÍA, RECIBIDO POR GOEBBELS

Berlín, 17.—Hoy ha sido recibido por el doctor Goebbels el secretario de Estado de Prensa y Propaganda de Hungría. Durante la entrevista, a la que también asistió el embajador húngaro en Berlín, se discutieron asuntos de propaganda y organización de los dos Estados.—MUNDIAL.

La confusión política en la zona roja

(Viene de la página 1.)

lán y otro a la agrupación socialista de Vizcaya.

José Moix Regás y Tomás Bilbao son los nuevos ministros, y el equipo Negrín, libre de todo obstáculo, se dispone a continuar su obra de terror y desolación en la zona bajo su dominio.

La divergencia manifestada con motivo de los Decretos de militarización general, tiene un fundamento más hondo.

Ayguadé e Irujo, que tantos crímenes han presidido, sentían que las oleadas de sangre inocente, de catalanes en su mayoría, amenazaban ahogarles, y presionados por la opinión que les sigue balbucearon una protesta.

Negrín, sin inmutarse, les ha sustituido de una manera violenta y humillante y seguirá impertérrito obedeciendo ciegamente las órdenes de Moscú.

Además de Ayguadé e Irujo, ha habido otra víctima. De hecho el Estatuto de Cataluña ha sido anulado y, para colmo de ironías, precisamente en el día aniversario de su concesión. Todo el Poder queda en manos de Negrín, y éste, que no lo olvide nadie, supeditado a Marty, «el carnicero de Albacete», verdadero amo y señor de la España irredenta.—FARO.

vividores de la política «que nos conducen al caos».

«Solidaridad Obrera» dice que por encima de los intereses partidistas y de las «naciones autónomas» está la República. «Por eso nosotros—dicen—estamos con Negrín».

«La Vanguardia»... No sabemos qué diría «La Vanguardia», porque ha sido recogida por la Policía y suspendido por tiempo indefinido.

Lamoneda, secretario de la Ejecutiva de la U. G. T. se muestra conforme con el Decreto de militarización de los puertos que, según él, era necesario, y no se puede hacer una excepción con el de Barcelona. Lamenta la actitud e infransigencia de los partidos republicanos catalanes.

Se anuncia una reunión importante de la Pequeña Entente

Belgrado, 17.—En los círculos políticos se concede mucha importancia a la reunión que celebrarán el día 20 los representantes de la Pequeña Entente. En el orden del día figuran cuestiones de tanta monta como las relaciones de esos Estados con Alemania y con la Sociedad de Naciones.

En lo que se refiere al artículo del pacto de Ginebra sobre aplicación de sanciones económicas a países declarados agresores, se trata de adoptar una actitud análoga a la de Suiza y Bélgica, pero en este aspecto se hará con la dificultad de Checoslovaquia, acérrimo partidario de la Liga ginebrina.

LOS ESPANTOSOS CRIMENES DE LA HORDA ROJA

Un pozo que ha sido la tumba de muchas personas de orden. Un martirio horroroso y un caso de enorme crueldad

He aquí unos párrafos del capítulo de un folleto original del gran escritor Antonio Pérez Olague, titulado «El pozo de Fábregas», en el que se refleja la barbarie criminal más inaudita de las bestias rojas españolas, fieles a los mandatos del sovietismo ruso:

«Don Cristóbal Fábregas, arrendatario de las contribuciones de Cádiz, era un hombre trabajador, honrado, afable. Popular en toda Andalucía, lo era de un modo especial en Almería, donde, en el campo de Tabernas, había adquirido una finca con el solo esfuerzo de su trabajo constante.

Un día le dijeron que en sus entrañas encontraría agua abundante, de la que estaba muy necesitado el pueblo.

Inmediatamente una brigada de obreros empezó a perforar la tierra, abriendo un profundísimo pozo.

Hay quien asegura que el bueno de don Cristóbal Fábregas no tenía mucha confianza en el resultado, pero que en su afán de favorecer al pueblo sabía que si no encontraba agua al menos remediaría por una temporada la crisis enorme de trabajo, que tenía a un considerable número de albañiles parados.

Pero, volviendo al pozo, éste no dió resultado. Al llegar a los noventa metros de profundidad hubo que renunciar. ¡No había agua! Se tapió el pozo... Una sola vez fué abierto de nuevo. Al estallar el Movimiento revolucionario, las hordas marxistas se apresuraron a utilizarlo para que recibiera en su vacío espantoso los cadáveres de las víctimas.

¡Qué mejor, para inaugurarlo, que arrojar a él al hijo de su propietario, a Ricardo Fábregas! Este muchacho era un modelo de jóvenes, y tan sencillo, tan democrático, que pese a su elevada posición y a su rango, contrajo matrimonio con una humilde telegrafista del pueblo, constituyendo un matrimonio ejemplar, muy feliz, que vivía con el respeto y el afecto de todos.

¡Pero qué importaba todo ello a la fiera marxista! Así pagaron los infames el buen propósito del viejo Fábregas, de dar agua al pueblo y de dar ocupación a los obreros parados! Así pagaron. ¡Matándole al hijo! ¡Y arrojando su cadáver al pozo!

Pronto el famoso pozo adquirió una celebridad trágica. Se supo en seguida que era la tumba de todas las personas de orden. A él fué arrojado don Andrés Cassinello Barreto, diputado cedista. Varios magistrados de la Audiencia de Almería. Casi todas las personas de orden de los pueblos vecinos de Garrucha, Cuevas de Vera, de Serón, de Puchena, de Olvera, de Huerca... Primero los acibillaron a

tiros. Y luego arrojaban los cadáveres al pozo seco... Muchas veces no eran aún cadáveres y caían en las profundidades de la sima lanzando alaridos de angustia y de espanto...

El martirio más terrible fué sin duda el del joven Octavio Martínez Iniesta.

No era persona sospechosa. Pero había ejercido el cargo de instructor de la Escuela Nacional de Tiro de Almería antes del Movimiento. Y por esta sola circunstancia fué encerrado en las bodegas del buque-prisión «Astoi-Mendi», y un mal día fué arrancado violentamente de ella y arrojado vivo al pozo.

Octavio Martínez Iniesta se resistió a ser arrojado al pozo, rompiendo sus ligaduras y defendiéndose a mordiscos. Le dieron un tiro, que le hirió levemente, y consiguieron arrojarle al pozo.

Por el muchacho, abiertos los brazos, apretándose contra las paredes, pudo sostenerse casi en el vacío, lentamente ir descendiendo hasta alcanzar una de las cuevas del pozo, donde se refugió.

¿Cuántas horas permaneció en aquel rincón, desangrándose, pidiendo socorro, demandando clemencia? Fueron muchas, en las cuales el martirio mayor fué ver continuamente cómo iban cayendo los cadáveres de personas amigas y algunas otras vivas que se apelotonaban en el fondo.

Por fin, se compadecieron del infeliz:

—Ponte en el centro del pozo, que te tiramos una cuerda...

El espíritu de conservación hizo que el desdichado, asiendo a la esperanza, se colocara en el centro y alzara la cabeza en espera de ver caer una cuerda...

Pero en vez de una cuerda le arrojaron una piedra que se calcula debía pesar unas quinientos kilos, y que, desde luego, deshizo el cráneo de la víctima, que acabó así todos sus sufrimientos, y que sin duda alcanzó en el cielo el perdón de sus culpas y de sus errores políticos de la vida pasada, de los que debía estar muy arrepentido por el pago que le dieron por ellos.

Otro caso de crueldad inusitada fué el de los hermanos Ortega, que no habían cometido más delito que el de ser administradores del convento de las monjitas de la Compañía de María en la Rambla del Obispo Orberá.

Los sacaron de su casa, y al pasar por el pueblo de Huercañal, obligaron a todas las vecinas a que les apuñalasen levemente, para que llegaran vivos al pozo. Una de las mujeres, a la que obligaron a hundir el cuchillo de la cocina en las carnes de los desdichados, murió de un ataque cardíaco producido por la emoción. Se calcula que cada uno de los hermanos recibió más de doscientas pequeñas puñaladas.

Cuando los arrojaron al pozo eran ya cadáveres...

En el Ebro queda pulverizada una división roja

El límite de resistencia de los milicianos ha sido rebasado con creces

Por EL TEBIB ARRUMI

Calma en los frentes de Levante. La brillantísima operación que ayer realizaron las fuerzas del Cuerpo de Ejército de Castilla ha tenido la virtud de hacer cesar por completo el hostigamiento con que los rojos venían acusando su presencia por el sector valenciano. La paliza de estos dos últimos días ha sido tal que los marxistas no se atreven ya ni a rechistar.

Pero en el sector del Ebro hoy hemos tenido una jornada de triunfos rotundos. Nuestros soldados, por tres puntos distintos, han arremetido contra el enemigo, con tal pujanza y arrojo que le han arrebatado sus posiciones, asaltando las líneas fortificadas y acorralando materialmente a los marxistas contra las pasarelas del río Ebro. Una de las Divisiones ha quedado prácticamente pulverizada, y de nuevo hoy el agua del río ha ofrecido el pavoroso espectáculo de lle-

var muchos cadáveres hacia el mar. Dos tanques rusos de dicha División han quedado en nuestro poder, y más de trescientos cadáveres han tenido que ser enterrados por nuestros soldados.

En este avance nuestro, como en los últimos intentos de contraataque de los rojos por este frente, los marxistas y los internacionales han aprovechado todos los descuidos de sus vigilantes segundas líneas asesinas para pasarse a nuestro bando. Hubo momentos en que pensábamos si estaría decidido a pasarse todo el famoso ejército catalán. Más de un millar son los que, después de los dos últimos contraataques, se han acercado a nuestras líneas, ondeando bandera blanca. Llegan, no en pequeños grupos, como antes, sino en densos pelotones que llevan incluso sus jefes a la cabeza. ¿Qué ocurre en el campo enemigo para que se registre esta deserción?

Ocurre que, según unánime declaración de los evadidos, que hemos interrogado—cerca de una veintena de ellos en el día de hoy por separado, y procedentes todos de distintos sectores—el límite de resistencia de los milicianos ha sido rebasado con creces. No podíamos aguantar más—dicen—. Es insufrible vuestro fuego, y es más insufrible el trato despiadado que se nos daba. Hoy, casi no hay mandos españoles en las brigadas del Ebro. Los extranjeros que están en los altos puestos nos tratan verdaderamente como a soviets. Además, de día en día se hace difícil nuestro aprovisionamiento, porque son pocos los puentes que vuestra aviación nos ha dejado servibles, y estos puentes no son sino ficticias pasarelas que hemos «camuflado» con lona a fin de despistar vuestros bombardeos aéreos.

Jefatura provincial de Propaganda

Emisión de esta Jefatura en E. A. J. 64 Radio Segovia, el día 19, a las veintidós horas, correspondiente a la Delegación Provincial de Agricultura de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.:

- 1.º El nacionalsindicalismo en la agricultura.
2.º Necesidad de la implantación del cultivo del lino en la provincia. Normas.
3.º Labor de la Falange de Segovia en el campo.

EL JOVEN ANTONIO YUSTI YUSTI Bachiller Afiliado al S. E. U., perteneciente a la segunda Bandera de Castilla Dió su vida por Dios y por España en el frente de Castellón el día 20 de Julio de 1938 a los 18 años de edad R. I. P. Sus desconsolados padres don Germán y doña Pilar; hermanos Luis, Germán, Pilarín, Pepito y Conchita y demás familia, Participan a sus conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará el día 20, a las nueve y media, en la iglesia de San Esteban. Casa doliente: Pozuelo, 2.

EL JOVEN Alberto Camba Bonal Falleció en accidente el día 17 de Agosto de 1938 a los 14 años de edad. R. I. P. Su desconsolada madre doña Herminia Bonal, viuda de Camba; hermanas Carmen, Rosario, María Luisa y Marina; abuelos don Ricardo Bonal y doña Francisca Pérez y demás familia, Participan a sus amistades tan sensible desgracia y les ruegan la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar en la parroquia de San Andrés mañana, día 19, a las diez de la misma, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

AUMENTA EL NUMERO DE PASADOS EN EL SECTOR DEL EBRO

Miaja saca refuerzos de Levante para contener nuestro avance en Extremadura

Los rojos están superando en el Ebro el record de los desastres

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 18.—Después de nuestro avance, realizado por tierras extremeñas, los soldados nacionales descansan. El enemigo, conociendo de que pronto nuestras tropas se adentrarán sobre la tierra plana de la Mancha, ha tratado de contener la ofensiva, y Miaja envía refuerzos que saca de los sectores levantinos. Sin apenas reponerse del largo viaje que supone atravesar la zona roja desde el litoral hasta el límite Oeste de las tierras manchegas, los rojos se lanzaron a desesperados ataques contra nuestras privilegiadas posiciones del sector de Cabeza de Buey.

En estas lamentables condiciones los combatientes marxistas, nuestros soldados rechazaron enérgicamente los contraataques, capturando a bastantes milicianos y causando en las restantes fuerzas elevadas bajas. Las operaciones de limpieza sobre la gran extensión liberada que ha hecho española a casi toda la provincia de Badajoz, continúan realizándose escrupulosamente, y a la población de Cabeza de Buey y demás localidades liberadas llegan convoyes de víveres para saciar el hambre de estas pobres gentes que fueron tiranizadas por los bolcheviques, que en esta zona hicieron un verdadero alarde de sus bajos y sanguinarios sentimientos.

En el sector del Ebro el enemigo siguió pagando muy cara su porfía de mantenerse sobre la orilla contraria del Ebro. Nuestros aviones continúan su labor de aplastamiento, y la artillería no deja un momento de tronar. Ayer, después de un brioso contraataque, nuestros soldados ocuparon varias posiciones después de inutilizar. También en el sector del Segre (provincia de Lérida) nuestras fuerzas han realizado con el mayor éxito una importante operación. Nuestra parte oficial daba como detalle la recogida de 278 cadáveres, lo que denota la grave derrota sufrida por el enemigo. El número de prisioneros hechos es elevado, y entre el abundante material abandonado figuran cuatro tanques rusos. Esto demuestra cómo el Ejército marxista, donde quiera que vaya, es fuertemente reprimido, recogiendo en cada una de sus intentonas fracasos y más fracasos. Ya es corriente en la zona roja escuchar los partes de Barcelona con verdadero temor. Cuando un parte rojo habla de que el Ejército de Negrín ha desencadenado una ofensiva, el dolor se apodera del pueblo que vive y padece la tiranía de los cabecillas. La experiencia les enseña que no hubo una ofensiva roja que no se tradujese en un desastre de 30.000 bajas. Ahora, con la del Ebro, y con su loquidez de mantenerse en posiciones desventajosas, es casi seguro que hayan batido el record de sus propios desastres. Como repercusión de los fracasos en el campo de batalla, ahí tenemos la reciente crisis. Dos ministros abandonaron sus cargos, y Negrín les ha sustituido de cualquier manera...

HONREMOS A LOS QUE MUEREN POR LA PATRIA

Frente de Levante, 17. (Crónica de la Agencia Faro.)—La escena, no por sencilla, ha dejado de ser menos emocionante. En el patio de entrada del hospital aparecen dos mesas; en ellas, dos ataúdes y, dentro de los mismos, dos cadáveres.

El uno, cubierto con la bandera roja y gualda, ostentaba una boina encarnada con tres estrellas de capitán. Dentro estaban los restos mortales de don Félix Fernández Díaz, fundador del Tercio de Requetés de Santiago. En la otra mesa, una sencilla caja negra, cubierta con la bandera de Falange, encerraba el cadáver del comandante don Manuel Moreno Sancho que, siendo capitán de Infantería, intervino en la creación de la Bandera de la Legión «Sanjurjo».

Los dos hombres, entregados en cuerpo y alma al Movimiento salvador de España, por el que tanto lucharon y tan valientemente se enfrentaron durante dos años cara al enemigo, se han reunido para recibir juntos el premio a su heroísmo.

El patio del hospital se llena de gente de todas clases y condiciones. Ahora se oye la música de la formación de fuerzas que han de rendir los honores.

En un rincón, dos muchachos fuertes, que lucen el honroso uniforme militar, hacen esfuerzos por mantenerse enteros en aquel momento en que en su mayoría mujeres, con lágrimas en los ojos esperan con emoción la ceremonia.

Llega el general jefe de la quinta Región militar, acompañado de sus ayudantes, y acto seguido los capellanes castrones bendicen los cadáveres de quienes dieron su vida por Dios y por la Patria.

Es entonces cuando, con la sencillez propia de los grandes momentos, se adelanta el general y pronuncia, profundamente emocionado, unas palabras enalteciendo los méritos de aquellos hombres a quienes Dios seguramente habrá reunido ahora en su gloria, pero a los que él, en representación del Generalísimo, va a tener el honor de imponer a sus restos la Medalla Militar, suprema recompensa a quienes supieron dar ejemplo de patriotismo y de valor, cumpliendo al mismo tiempo escrupulosamente con su deber.

La corneta da la orden correspondiente. Las fuerzas presentan armas, suena la música y el general deposita sobre los féretros las medallas que simbolizan el agradecimiento de la Patria para quienes entregaron todo cuanto poseían, hasta su vida, por ella.

Declaran: «Nadie se explica la obstinación en mantenernos en ese cepo»

Va a ser difícil que ninguno salga sano. La mayor parte de los refuerzos están formados por chicos de dieciséis años

Frente del Ebro, 18.—Ayer se pasaron a nuestras filas numerosos milicianos. Hemos hablado con ellos acerca de la situación de las fuerzas que quedan en la margen derecha del Ebro.

—Cada día es más difícil el aprovisionamiento—nos dice—. Pocos son los puentes que quedan en condiciones de ser utilizados. En realidad, los que parecen puentes no son otra cosa que pequeñas pasarelas, camufladas, para despistar a nuestra aviación. Nunca tuvimos tantas bajas como ahora. La división Lister ha quedado destruida, y la de «El Campesino» se renueva estos días. Cuantos hombres se nos mandaban eran reclutas casi sin instrucción, y la mayoría sin pasar de los dieciséis años. Verdaderos chiquillos que se asustan, y con razón, cuando empiezan a caer nuestros pepinazos. Nadie se explica la obstinación de mantener a las tropas dentro de ese cepo. Va a ser difícil que salga ninguno sano. A veces una sola explosión artillera causa ciento cincuenta bajas, porque estamos apinados en las trincheras, que parecen fortificadas, pero que tarde o temprano acaban por ser destruidas.

Añaden que los extranjeros permanecen en segunda línea, y sólo son conducidos a la de fuego para contraatacar.

He transcrito, casi literalmente, las manifestaciones de los pasados, de estos pobres chicos, hermanos nuestros, pues que son españoles. Por mucho que quieran fingir, el disimulo tiene sus límites, y estos exadidos hablan en forma tal que tenemos la obligación de creer en el estado de desmoralización del Ejército bolchevique.

Tienen, como todos, palabras de dura condenación de los métodos de quienes ni de lejos ni de cerca sufren los efectos de la guerra, pues de sufrirlas, serían los primeros en colocarse a la cabeza de los que buscan el amor de España.

Comisión provincial del ruido de Segovia

El próximo sábado, día 20 del actual, se repartirá en el comercio de Segovia la cantidad de suela asignada de momento por la superioridad para las necesidades urgentes. Los interesados que tienen presentada su petición pasarán por esta Comisión el próximo viernes, día 19, de siete a ocho de la tarde, a recoger el vale correspondiente, y los que aún no tengan presentada petición, acudirán también dicho día y a la misma hora a solicitar el vale, sin cuya presentación el almacenista no podrá entregar suela.

El presidente de la Comisión, Julián Rueda.



Isa Miranda, la estrella de la cinematografía italiana, artista predilecta de Benito Mussolini, que se dispone a marchar a Hollywood para desempeñar un papel principal en un gran film, en el que reemplazará a Claudette Colbert

carneadas por quienes, pensando en intereses de partido, se empeñan en sojuzgar a Cataluña.

París.—Comunican de Barcelona que en la capital catalana reinaba hoy miércoles gran actividad política al conocerse la reorganización del Gobierno Negrín. Los círculos catalanes muestran una gran reserva.

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

Los sudetes rebasan el proyecto de Estatuto de minorías del Gobierno checo

En Londres se relaciona el viaje de Vuillemin con el proyecto de un pacto aéreo entre las potencias occidentales

CHECOSLOVAQUIA

Un comunicado sudete

Praga, 17.—El partido sudete publica un extenso comunicado, después de la entrevista celebrada con los miembros del Gobierno, exponiendo las razones por las que el partido rechaza el proyecto del Gobierno, pero afirmando que está dispuesto a proseguir las negociaciones directas con el Gobierno checo. Advierte el comunicado que mientras el Gobierno checo realiza sólo reformas de detalle, el partido sudete reclama una total reorganización del Estado.

Comentarios de la Prensa alemana

Berlín, 18.—Los periódicos se ocupan de las conversaciones celebradas ayer entre el Gobierno checo y los representantes del partido alemán sudete. Un periódico escribe: «Durante la conferencia se puso de manifiesto que el Gobierno checo no está dispuesto a modificar la situación actual. Es una conducta apropiada para eternizar el estado de inquietud.

La declaración del partido sudete revela que el Gobierno checo no ofreció hacer concesiones ni está dispuesto a llegar a una inteligencia. Admitidos estos dos hechos, se comprenderá la abnegación y la paciencia de los sudetes al declarar que continúan dispuestos a proseguir las negociaciones sobre la base de las demandas formuladas por Konrad Heinlein.»

Opinión de los círculos checos

Praga, 18.—Los círculos oficiales checos, no obstante las dificultades surgidas en las negociaciones con los sudetes, están de acuerdo en que estas conversaciones se desarrollan en forma satisfactoria. Los periódicos de la mañana no demuestran comprensión para las demandas sudetes, y todos hablan de intransigencia sistemática de dicho partido.

INGLATERRA

La visita del general Vuillemin a Berlín

Londres, 18.—La visita del general Vuillemin a Berlín y la acogida amistosa que le ha sido dispensada, se refleja con la mayor atención en la Prensa. La opinión general es que dicha visita puede ser el comienzo de una inteligencia entre las potencias occidentales para un pacto aéreo.

«Daily Express» cree saber que el ministro del Aire de Inglaterra será invitado a trasladarse en breve a Berlín y que accederá a ello.

FRANCIA

El ministro de Trabajo interviene directamente en el conflicto de Marsella

Marsella, 18.—El ministro de Trabajo interviene directamente en la solución del conflicto de los estibadores. Ayer recibió a los representantes de la Confederación general de Patronos y a un delegación de los obreros de

Marsella. Los delegados obreros no acudieron a la invitación del ministro, pero anunciaron que le visitarían hoy.

El ministro ha dirigido un llamamiento a patronos y obreros para que tengan en cuenta los perjuicios que se están causando al país, y expresa su esperanza en una resolución favorable del problema.

¿Se harán cargo del puerto las autoridades militares?

Paris, 18.—La huelga en Marsella se agrava porque los patronos no acudieron a la sesión de arbitraje, alegando que no lo harán mientras los estibadores no entren al trabajo.

Parece que el Gobierno está dispuesto a una movilización del puerto, en cuyo caso la autoridad militar se haría cargo de los servicios del mismo.

¿Una comedia?

Paris, 18.—En «Le Populaire» publica León Blum una carta dirigida a Duclos, jefe del partido comunista, en la que aquél se opone a la convocatoria del Parlamento, pedida por los comunistas para tomar decisiones en la cuestión de los salarios.

A no ser que obedezca a una táctica, continúan socialistas y comunistas franceses sin estar de acuerdo.

INFORMACION MILITAR

Cursos para alféreces provisionales de Infantería y auxiliares de Estado Mayor

Burgos, 18.—El «Diario Oficial» publica, entre otras, las disposiciones siguientes:

Jefatura de Movilización e Instrucción.—Orden convocando un curso de alféreces provisionales de Infantería durante el tiempo de la campaña, en las Academias de Granada, Avila y Riffien. El número de plazas es de 300 para cada Academia. El tiempo de duración del curso es de dos meses, y la edad para concursar es la de dieciocho años cumplidos, sin pasar de los treinta.

—Convocatoria de curso para proporcionar a los Estados Mayores y Planas Mayores de las brigadas un cierto número de auxiliares que cooperarán a la gestión de aquéllos. El curso tendrá una duración de treinta días, desarrollándose en Valladolid en el lugar que ocupaba la antigua Academia de Caballería.

El número de plazas es de ciento cincuenta. Podrán acudir las personas con edad máxima de treinta años cumplidos y mínimo de cuarenta. El primero de Septiembre se cerrará el periodo de admisión de instancias. Comenzará el curso el 15 del mismo mes.—D. R. V.

ALEMANIA

Los barcos de guerra en construcción

Berlín, 17.—La revista del alto mando de la flota «Die Wehrmacht» publica una lista completa de los barcos de guerra alemanes que están en construcción o que serán construídos próximamente.

En esa lista se incluyen las siguientes unidades: El acorazado de batalla «Scharnhorst», de 26.000 toneladas, artillado con nueve piezas del 28, que será terminado dentro de pocos meses. Otros dos acorazados de 35.000 toneladas, artillados con piezas del 38. Tres cruceros de 10.000 toneladas, con piezas del 20,3, además de dos «Bluecher» y «Almirante Hipen», que fueron ya botados, dos cruceros ligeros de 10.000 toneladas, tres cruceros ligeros de 7.000 toneladas, 16 destructores de 1.625 toneladas, ya construídos. Seis destructores de toneladas 1.811, y otras unidades de menor tonelaje. Esto corresponde a la escuadra en construcción desde el periodo 1936-1940.—FARO.

ITALIA

Un documento histórico acerca del Mediterráneo

Roma.—Bajo el título de «El Mediterráneo, mar de Italia», en «La Tribuna», se publicó el texto de una carta enviada en Abril de 1868 por el Canciller Bismarck al embajador alemán en Florencia para que se le entregase a Giuseppe Mazzoni.

El documento reconoce a Italia este derecho en el Mediterráneo, que ha sido reivindicado por el fascismo y vuelve a tener gran interés en Italia.

Conviene reproducirlo textualmente:

«La configuración del globo terráqueo no puede ser modificada: Italia y Francia serán a menudo enemigas porque la naturaleza arroja entre ellas la manzana de la discordia: el Mediterráneo.

Sería loco creer que Francia no esté celosa de Italia, que se extiende tan lejos en el mar y posee la costa más bella y más poblada y finalmente la vía más directa de Europa hacia Oriente e India.

Recordemos a todos la alegría de los franceses al conocer el desastre de Lissa. Francia vivió en ello grandes ventajas.

Si en 1859 Francia ha sido un poco benévola hacia Italia, fué por puro capricho.

Por otra parte, es imposible para Italia tolerar que Francia amenace en todo momento con apoderarse de Túnez, como lo ha hecho recientemente; lo que significaría el primer paso para la conquista de Cerdeña.

Los italianos no pueden, no deben estar siempre temiendo por sus costas, por su comercio y por sus provincias cada vez que el Gobierno francés arrugue el entrecejo.



El mariscal Goering recibe al mariscal Balbo en el aerodromo de la capital alemana

«Le Figaro» sigue gritando en desierto

El envío de un representante a Burgos

Paris, 18.—«Le Figaro», refiriéndose a las relaciones de Francia y España, dice que en el futuro no se permitirá más el lujo, en Francia, de exponer los intereses diplomáticos a intereses políticos derivados de las tras.

Termina diciendo que Francia, sin pérdida de tiempo, enviar un representante a la España Nacional, como lo han hecho ya más de veinte países europeos.

El material de guerra cogido por los nacionales a los rojos

Berlín, 18.—En toda Alemania ha causado gran impresión la estadística dada en Burgos sobre el material extranjero cogido a los rojos.

La Prensa y las radios comentan las cifras que demuestran la intervención extranjera, y sobre todo de Francia y Rusia. Todos los diarios opinan que dicha estadística será tenida a cuenta cuando se trate del problema de la no intervención.

Ministerio de Organización y Acción Sindical

Se crea la categoría de síndico económico en provincias

Burgos, 18.—El «Diario Oficial» publica un Decreto en el cual se dispone que, formando parte de la central nacionalista y del ministerio de Organización y Acción Sindical, se crea la categoría de síndico económico, al que corresponderá intervenir en la aportación de su conocimiento y experiencia, a la tarea de ordenación y solución de las necesidades de la vida económica nacional.

Este ministerio determinará, oídos del Interior, Hacienda, Obras públicas, Industria y Comercio y Agricultura, el número de síndicos económicos que serán designados en cada provincia, y dentro de éstas para el servicio o ramo de la producción.

A este fin y con carácter provisorio, los elementos que intervienen en la producción se ordenarán en los servicios o ramos que el reglamento establezca. Los candidatos habrán de ser personas de moral intachable y de probidad y austeridad probadas, con más de cincuenta años, que lleven más de cinco en el ejercicio de la profesión y uno, por lo menos, de residencia en la provincia.—D. R. V.

REAL ACADEMIA ITALIANA

Premio para el mejor proyecto de iglesia católica para ser edificada en España

Roma, 17.—La Real Academia italiana ha organizado un concurso con el fin de elegir el mejor proyecto de iglesia católica para ser edificada en España, a fin de recordar la sangre de la civilización latina y de la independencia española.

Los artistas italianos residentes en el extranjero pueden también participar en este concurso.

50 cadetes sevillanos, a Italia

Sevilla, 17.—Esta mañana salieron 50 cadetes con dirección a Algeciras, para el mejor proyecto de iglesia católica para ser edificada en España, a fin de recordar la sangre de la civilización latina y de la independencia española.

Los cadetes sevillanos, a Italia

Sevilla, 17.—Esta mañana salieron 50 cadetes con dirección a Algeciras, para el mejor proyecto de iglesia católica para ser edificada en España, a fin de recordar la sangre de la civilización latina y de la independencia española.

Junta Harino-Panadera

CIRCULAR

Durante el mes de Agosto y a partir de la fecha de la publicación de esta circular en el «Boletín Oficial» de la provincia, por cada 100 kilogramos de trigo limpio que se lleven al molino, se practicará la siguiente liquidación:

Maquila	Kilogramos
El maquilero cobrará por su servicio de molienda, cualquiera que sea la clase del trigo y la zona.....	6,93
Cantidad que queda para molienda.....	93,07

SUMA TOTAL..... 100,00

De la cantidad 93,07 kilogramos, consignada para molienda, entregará las cantidades de harina y subproductos que resulten con los siguientes máximos y mínimos, según las clases de trigo:

	Trigo candeal de 1.ª	Trigo candeal de 2.ª	Trigo rojo y basto
Mínimo de harina.....	79,22	78,26	74,61
Máximo de subproductos.....	11,99	12,95	16,60
SUMA.....	91,21	91,21	91,21

Se entenderá por trigo limpio el que no tenga materias extrañas en cantidad superior al 3 por 100.

El rendimiento en harina adoptado para deducir las anteriores cifras, es de 86,80 por 100 para la primera; 85,80 para la segunda, y 81,80 para los trigos rojos y bastos. Las pérdidas se estiman en un 2 por 100, que reducen los 93,07 kilogramos a 91,21 kilogramos.

El precio medio adoptado para el cálculo de la equivalencia de maquila en trigo, en proporción con el margen de molienda asignado por la Junta a los fabricantes de harinas (3,50 pesetas), es el de 50,50 pesetas, correspondiente a la clase segunda, zona tercera.

Las cantidades anteriores que se descuentan no contienen el 1 por 100 para gastos del Servicio Nacional del Trigo, ni la diferencia de precios que quedan suprimidos en virtud de la creación de las cartillas de maquila.

Cambio de pan por trigo

Para el pago de pan por trigo, se abonará según sea éste, candeal primera, segunda o rojo, y para cualquier zona, por cada 100 kilogramos de pan, las cantidades de trigo:

- 120,200 kilogramos de trigo candeal primera.
- 121,500 kilogramos de trigo candeal segunda.
- 122,500 kilogramos de trigo rojo.

Segovia, 17 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El ingeniero-presidente, Antonio Baeza.

EN EL TEATRO JUAN BRAVO

La Agrupación Abulense representa "La Dolorosa" a beneficio de los pabellones antituberculosos

Ayer, en el teatro de la plaza de Franco, se presentó al público segoviano la Agrupación Lírica Abulense constituida por destacados artistas, entre los que figura el gran tenor Esteban García-Leoz. La citada agrupación lírica, que ya ha intervenido en otros festivales con lisonjero éxito, actuó en las funciones de tarde y noche, destinándose los ingresos de ambas funciones a beneficio de los Sanatorios antituberculosos. Adelantemos que la actuación en Segovia de los artistas abulenses constituyó un importante acontecimiento artístico.

En las dos secciones se representó la magnífica zarzuela en dos actos, el segundo dividido en tres cuadros, original de Juan José Lorente y música del maestro Serrano «La Dolorosa», cuyo juicio crítico quedó oportunamente señalado en nuestras columnas. Basta decir ahora que a la emoción del libreto se une la más bella partitura del maestro Serrano, la cual el público oye siempre con delectación y con interés siempre creciente.

Lo que importaba al cronista en las funciones de ayer era la interpretación que los artistas abulenses pudieran dar a la obra. Esta interpretación fue irreprochable, creando cada artista, con muy fina emoción, sus respectivos personajes escénicos. En el trascurso de la obra se apreciaron muy finos detalles, que acusan, desde luego, la cuidada dirección de Isidro Sotillo.

Todos los artistas merecen una especial mención. Rosita Romero, gran actriz y excelente cantante, sostuvo con gran maestría la emoción del personaje que da el nombre a la obra. Lolita Ibáñez y Ricardo Celdrán dibujaron a la perfección la parte cómica de la zarzuela, alcanzando un gran éxito en el interesante dueto. Muy gracioso Florentino Inclán en su representación de «José». José de la Puente, cantó con mucho gusto la parte a él encomendada, siendo digna réplica del tenor en el dueto del cuadro tercero. Y muy acertados, en fin, en sus intervenciones Castora Hernández, José de la Rubia e Isidro Sotillo. Párrafo aparte merece el tenor Esteban García-Leoz. Cantante de innegables facultades y de buena escuela de canto, interpretó con gran cariño su difícil personaje. Los diferentes números de la obra a él encomendados fueron cantados admirablemente, destacando la romanza del primer cuadro, el dúo con la Dolorosa—que el público se quedó con ganas de oír de nuevo—y el apasionado dúo del convento. Tuvo también aciertos de gran cantante en la romanza del último cuadro, de difícil modulación, y que él salvó con gallardía. En todos

El festival taurino a beneficio de Frentes y Hospitales

El popularísimo gremio de camareros está satisfecho, según nuestras noticias, por las impresiones que tienen acerca del resultado que se espera del festival taurino que tendrá lugar mañana, a las siete, en la plaza de toros de Segovia, a beneficio de Frentes y Hospitales. El éxito de público está descontado, dada la petición de localidades hecha hasta el momento. En cuanto al aspecto económico (el más interesante por el destino que se dará a la recaudación), tampoco son desfavorables las impresiones, pues el pueblo de Segovia responde, como siempre, a la llamada cordial de los servicios patrióticos y de guerra.

Detenidos por atesoramiento de plata

Riaza, 16.—En el día de ayer la Guardia civil del puesto de Riaza ha practicado un registro en el establecimiento de bebidas denominado «Casa del Mal-Plan», situado en esta villa y propiedad del vecino de la misma Paulino Ponce y Ponce, natural de Fuentespina (Burgos), con el fin de comprobar si existía ocultación de plata.

Se hizo un minucioso registro en todas las dependencias del establecimiento, que dió por resultado el encontrar entre unas maderas del techo de la cuadra unas latas de las de escabeche, tapadas con unos adobes, que contenían 1.215 pesetas en mo-

nedas de cinco, 602 en monedas de dos, 1.507 en pesetas y 4,50 en moneditas de plata de 0,50. En total la cantidad de plata atesorada asciende a 3.328,50 pesetas.

También se encontraron en un baul que se hallaba en el piso principal del establecimiento, 4.873 pesetas en billetes del Banco de España de circulación corriente.

La Guardia civil se ha incautado de las cantidades mencionadas y ha procedido a la detención del citado propietario y su esposa, los cuales, con el atestado de rigor, han sido puestos a disposición de la autoridad competente.

Notas del Gobierno civil

Multas

Por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, a propuesta del jefe de la Inspección Veterinaria, han sido impuestas las siguientes sanciones por infracciones a medidas contra la rabia:

Don Manuel Herrero Muñoz, 100 pesetas; don Luciano Antón Llorente, 25; don Vicente de Andrés Jorge, 25; don Luciano García García, 50.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: don Juan González, de San Rafael; señor Sánchez, de Segovia; don Leopoldo Moreno y don Luis Plaza, de Segovia; alcalde de Zarzuela del Pinar; hijos de Ricardo Martín, de Segovia; y don Félix Postigo, de Cantimpalos.

Unicamente Francia...

Roma, 17.—«Il Popolo» publica un artículo al que pertenecen los párrafos siguientes:

Casi todos los Estados han reconocido, unos en forma total, otros en menor medida, al Gobierno nacional. Tienen establecidas relaciones regulares con el Gobierno de Franco, Italia, Alemania, Hungría, la Santa Sede, Portugal, Checoslovaquia, Grecia, Inglaterra, Rumania, Turquía, Yugoslavia, Holanda y Suiza.

¿Quién falta? ¿Quién disiente en la cuestión en que toda Europa está de acuerdo? Exceptuando algunos pequeños Estados, la gran irreducible es Francia. Solamente Francia cree en una solución de la guerra en forma distinta a como lo esperan los demás países. Unicamente Francia desea sinceramente que el comunismo se asiente en el Mediterráneo, Unicamente Francia trabaja para desintegrar y comprometer la vida europea. Francia continúa hinchando de armas y milicianos a los dos pedazos de la zona roja y multiplicando los lutos y los peligros interiores y exteriores. ¿De qué sirve? Hasta ahora no han tenido ningún éxito. Ciertamente, en el futuro España no lo olvidará. MUNDIAL.

Triunfo apoteósico de Joselito de la Cal

El pasado día 16 de Agosto, festividad de San Roque, se celebró en Pedro Bernardo (Ávila) un magnífico festival taurino, en el que estoqueó tres toros el aplaudido novillero Joselito de la Cal, que tuvo una tarde verdaderamente triunfal. Toró admirablemente con el capote y muleta y banderilleo superiormente, matando, de tres formidables estocadas. Fue ovacionadísimo, cortando las orejas y rabos de los tres novillos y siendo sacado en hombros.

La Empresa de Cáceres, que presenciaba la corrida, le firmó un contrato para una novillada con picadores, que se verificará el día 11 de Septiembre en dicha plaza.

Aumenta por momentos la expectación para la novillada que se celebrará el próximo domingo en Segovia y en la que no dudamos Joselito de la Cal y Félix Almagro obtendrán un gran éxito.

Félix Almagro fué ayer dado de alta en el Sanatorio y se encuentra animadísimo para reaparecer en nuestra plaza. El primer toro suyo le brindará al público en general, para corresponder así al interés demostrado por los segovianos durante el curso de su lesión.

No lo olviden: Joselito de la Cal y Félix Almagro, en su última actuación en nuestra plaza, darán la tarde de toros más grande que haya conocido la afición.

Los precios son baratísimos y no dudamos que el lleno sea completo. De esta manera el público segoviano corresponderá al interés por complacerle, demostrado por ambos diestros.

¡ATENCIÓN!

Ha llegado un camión de limones y ciruelas al almacén de DON ANGEL DEL BARRIO Plaza de Franco, 18 Segovia

Notas necrológicas

Víctima de un accidente hondamente lamentable, falleció ayer en Segovia el joven Alberto Camba Bonal, hijo del que en vida fué nuestro querido amigo el culto escritor y comandante del Cuerpo de Intendencia Militar del mismo nombre.

El joven difunto, que cursaba sus estudios en el Instituto de Segunda Enseñanza de esta capital, se distinguía por su aplicación, habiendo logrado conquistarse la simpatía y aprecio de los profesores y alumnos de dicho centro docente por su carácter noble y leal y por su trato afectuoso.

La noticia de esta desgracia ha causado en nuestro vecindario, que estimamos profundamente a la familia del joven fallecido, enorme sensación de duelo.

Al dar cuenta a los lectores de este luctuoso acontecimiento, nosotros, que nos honrábamos con la sincera amistad del padre del infortunado joven, cuya vida llena de promesas risueñas para su atribulada madre y hermanas, acaba de extinguirse, las exteriorizamos nuestra más viva condolencia, deseándoles mucha resignación para soportar la pérdida angustiosa que sufren y que deja en un hogar cristiano un recuerdo imborrable y una tierna evocación.

—En el frente de Castellón dió su vida por Dios y por España, el día 20 de Julio de este año, el joven Antonio Yusti Yusti, afiliado al S. E. U. y perteneciente a la segunda Bandera de Castilla de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Su muerte ha producido gran sentimiento entre sus compañeros de armas, pues el finado se señalaba por su patriotismo y elevado espíritu militar.

Descansen en paz y reciban sus padres, hermanos y demás familia nuestro sentido pésame.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Franciscanos

Se celebrarán mañana, día 19, los cultos mensuales al glorioso Patriarca San José, en la forma siguiente: Por la mañana, a las nueve, comunión general en el altar del Santo; por la tarde, a las seis y media, exposición, corona, plática y ejercicio, terminando con la reserva y gozos al Santo Patriarca.

Comisión Inspectoria Provincial del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria

Anuncio

Hallándose en el Juzgado militar especial de mi cargo los títulos definitivos de Caballeros Mutilados correspondientes a don Vicente Muñoz Gil, don Francisco Gómez Poza y don Francisco Cáceres de Dios y los provisionales de don Román Soriano García, don Andrés Casado Blanco, don Daniel Bayón Martín, don Quintín Morales Alonso, don Alejandro Corral Sancho, don Simón Rubio del Campo, don Gregorio Dueñas Reques y don Felipe Esteban Maestro, se les hace saber, rogando a todos los que les conozcan, hagan llegar este anuncio a su conocimiento, a fin de que se presenten personalmente y acompañando, a ser posible, dos fotografías tamaño carnet, en este Juzgado militar (Audiencia provincial), de diez a trece horas en días hábiles, al objeto de serles entregado.

Segovia, a 17 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El juez militar especial, Ubaldo Llorente Sancho.

Lo recaudado en el festival para adquirir la ambulancia con destino a las divisiones de Avila-Segovia

Hace algunos días se celebró en Avila un brillante festival taurino, patrocinado por las autoridades de dicha ciudad, cuyos destinos se dedicaban a adquirir una ambulancia con destino al grupo de Divisiones de Avila y Segovia.

En este festival intervinieron Juan Belmonte, que rojeó un novillo, el aficionado Pérez Tabernero y los novilleros Belmonte y Sánchez Mejías. La plaza de Avila se llenó de público, entre el que se veían muchas personas de Segovia y varias autoridades de nuestra ciudad.

El total de lo recaudado en esta fiesta, incluidos algunos donativos posteriores, es de 30.669,30 pesetas.

DROGUERIAS

Agua Oxigenada «Triunfal» en botellas. Talco Boratado «Triunfal» en botas. Bicarbonato «Triunfal» en botes. Insecticida «Flecha» en latas. Pulverizadores para insecticida. Licuidor limpiametales. Elmeti para pegar juntas de motor. Tinte para calzado. Reparsador para calzado. Industrias Andaluzas S. A. Depositario para la provincia de Segovia, Centro General de Representaciones. Alberto González. Perocota, 1, 2. Telf. 292

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Es muy frecuente que los enfermos del estómago tratan de combatir el dolor, acidez, etc. con el empleo de medicamentos que neutralizan de momento el exceso de los ácidos que se forman, pero sin atacar las causas. Incluso suele ser perjudicial el abuso de estos neutralizantes, pues irritan aún más la mucosa gástrica. El Elixir Sáiz de Carlos es un medicamento distinto a todos los demás; no sólo calma los efectos, sino que destruye las causas, combatiendo directamente el origen de las frecuentes dolencias y evitando que así vuelvan a reproducirse.



Vente en Farmacias Precio: 5'85 ptes. Incluido timbre

Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN

La sesión de ayer en FADO, AMBLES, CEN el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde accidental, señor Sáez, y asistiendo los concejales señores De Pablos, Martín y Gómez, Bagnés, Tablado, Pérez Barahona, Martínez de Pisón y Gasso, celebró sesión ordinaria, ayer, miércoles, en primera convocatoria, la Corporación municipal.

Previa una aclaración del señor Martínez de Pisón fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Baja en el padrón

Don José Jesús de Frutos solicita, por traslado de residencia, la baja en el padrón de vecinos, y, por ser reglamentario, se accede a esta solicitud.

Instancia de reingreso

Don Mariano Duque Núñez, que fué empleado municipal, afecto al ramo de Limpieza, solicita el reingreso en el servicio del que fué dado de baja por causas ajenas al Ayuntamiento.

Se acuerda que esta instancia pase con toda urgencia a estudio de la Comisión de Gobierno Interior.

Extractos de acuerdos

Se aprueban los extractos de acuerdos de meses anteriores presentados por Secretaría, para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Obras particulares

Se concede autorización para las siguientes obras particulares: a) don Isaias Borregón, en el número 1 de la calle de Cantarranas; a don Leopoldo Moreno, en Corpus, 11; a varios vecinos de la barriada de la carretera de Madrona para la construcción de un pabellón dentro del cerramiento de la Fábrica de Loza, y a doña Felisa Molina, para obras de reforma en el número 10 de la calle de los capitanes Páiz y Orduña.

El señor De Pablos pide que se cumplan con rigor las Ordenanzas municipales relativas a obras, en el sentido de que pueda empezarse ninguna sin la correspondiente licencia de construcción.

Invitaciones

Los organizadores de la función benéfica del teatro Juan Bravo y de la corrida de los camareros, envían invitaciones para dichas fiestas, y se acuerda aceptarlas, enviando el correspondiente donativo.

Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia de 43.666,28 pesetas.



Champán español DOMECCO

Donativos al Comedor

Ha ingresado en la Tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de 25 pesetas, entregada por los sobrinos de don Mariano González Bartolomé (q. e. p. d.)

La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid

Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1

Seguros de INCENDIOS, VIDA y RENTAS VITALICIAS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos

Subdirección en Segovia

Plaza Mayor, 22 (planta baja)

TELEFONO 397

D. VIDAECHEA

Oculista Participa a su distinguida clientela que por salir de viaje cierra la consulta hasta el día 30 de este mes